

Erich Kästner-Schule · Hanau

Lortzingstraße 20 . 63452 Hanau
Telefon 06181 82677 . Telefax 06181 82641
poststelle@erich-kaestner-schule.hanau.
schulverwaltung.hessen.de

01.03.2021

50 Jahre Erich Kästner - Schule Hanau

Unsere Schule wird in diesem Jahr 50 Jahre alt oder jung - je nachdem wie man es sehen möchte! Darüber freuen wir uns sehr und hätten dies auch gerne angemessen gefeiert. Leider ist es uns aufgrund der Corona - Pandemie nicht in dem üblichen Rahmen möglich, aber getreu unseres Mottos *Kreativität- Leistung- Freude* haben wir dennoch kreative Möglichkeiten gefunden unsere Schule zu feiern - wie mit einer digitalen Glückwunschseite und geschmückten Schulfenstern.

Kreativ war man auch bei der Gründung 1970, als der Unterricht bis zum Umzug ins neue Schulhaus 1971/72 noch in den Kaufmännischen Schulen stattfand. Konferenzen wurden zu Hause bei Lehrkräften abgehalten und ein Telefon gab es auch nicht. Anekdoten erzählen von 162 Schulanfängern in fünf Klassen, die in vier Räumen von drei Klassenlehrerinnen und einer Fachlehrerin unterrichtet wurden.

Nach einem persönlichen Briefwechsel mit Erich Kästner, in welchem ihn die Schülerinnen und Schüler des ersten Jahrgangs in ihrer schönsten Schrift darum baten, den Lernort in Erich Kästner-Schule benennen zu dürfen, erfolgte 1972 die offizielle Namensgebung.

Dem ersten Schulleiter Herrn Engelhardt folgten Frau Müller, Frau Ottstadt und nun Frau Valdfogl-Saier.

Die Erich Kästner-Schule, die damals mit 162 Schulanfängern startete, ist mittlerweile vierzügig mit insgesamt 367 Schülerinnen und Schülern, welche in 16 Klassen, einer Vorklasse und einer Intensivklasse unterrichtet werden.

Wenn Erich Kästner sagte, dass es nicht nur "auf die Worte ankommt, sondern darauf, dass man etwas tut", dann passt dies auch gut zur Schulentwicklung und Schulgemeinschaft der Erich Kästner-Schule.

Heute haben wir das Gütesiegel im Rahmen der Hochbegabtenförderung, das Zertifikat zum Internet ABC und das Zertifikat Bewegung und Wahrnehmung, zahlreiche Projekte und Aktionen im Jahreslauf, mit dem LeseNest eine Schülerbücherei und sind Ganztagsschule, um nur einige Meilensteine zu nennen.

Wichtig ist ein pädagogisches Konzept, in dem alle eingebettet sind und eine Schulgemeinschaft, in der jeder wertgeschätzt und gesehen wird. Immer zeitgemäß sind Werte wie Toleranz, Zusammenhalt und Vielfalt, in unserem Schulleben bedeutende Schwerpunkte, die auch unserem Namensgeber Erich Kästner sehr am Herzen lagen.

Damit dies gelingt, braucht Schule Lehrerinnen und Lehrer, die das Kind nicht aus dem Blick verlieren, die sich engagieren, sich neuen Herausforderungen stellen und bereit sind zu kooperieren - untereinander, mit Eltern und Partnern außerhalb der Schule. An dieser Stelle möchte ich den Lehrerinnen und Lehrern und allen Ehemaligen, die sich für unsere Schule und die ihnen anvertrauten Schülerinnen und Schüler engagieren oder dies getan haben, sehr herzlich danken.

Danken möchte ich gleichfalls den Eltern unserer Schülerinnen und Schüler, die Vertrauen in unsere Schule haben und sich aktiv in unserer Schulentwicklung und Gemeinschaft einbringen, insbesondere unseren Schulelternbeiräten und unserem Förderverein Freunde und Förderer der Erich Kästner-Schule, die unsere Schulentwicklung mit uns gemeinsam gestalten.

Dankbar bin ich auch für unsere Schülerinnen und Schüler, die mit uns gemeinsam Schule machen, sich für unsere Schule und Projekte engagieren und uns täglich herausfordern unser Bestes zu geben.

Kooperationen mit den Institutionen im Stadtteil, unserem Ganztagspartner Kaleidoskop e.V., den Kindertagesstätten, der Stadtteilkonferenz, den Kirchen und Sportvereinen gestalten unser Schulleben so bunt und lebendig, wie wir uns dies für unsere Schülerinnen und Schüler wünschen.

Sehr herzlich möchte ich mich bei allen Kooperationspartnern bedanken, die uns den Blick über den schulischen Alltag hinaus ermöglichen und unsere Gemeinschaft im Stadtteil zum Wohle unserer Kinder stärken.

Kinder erleben Schule nicht nur als Lern- sondern auch Lebensraum, weshalb mein Dank auch unserem Staatlichen Schulamt und unserem Schulträger, der Stadt Hanau, gilt. Gemeinsam haben wir in der Schulentwicklung der Erich Kästner- Schule Einiges erreicht und im Kästnerschen Sinne "aus Steinen und Herausforderungen, die uns in den Weg gelegt wurden, Schönes erhaut".

Auf diese Weise hat sich die Erich Kästner-Schule stetig weiterentwickelt und ist heute Ganztagsschule und mit der neuen Mensa und den entstandenen Betreuungsräumen zeitgemäß ausgestattet.

Es ist unser Bestreben, die Arbeit der letzten 50 Jahren unserer Schule fortzuführen, dabei gute Traditionen zu bewahren, mit den wechselnden Anforderungen des Lebens zu wachsen und offen für Neues zu bleiben.

Wenn man Erich Kästner glauben darf, "ist man erst bei den Enkeln so weit, dass man die Kinder ungefähr verstehen kann"- in diesem Sinne können wir mit 50 Jahren Erich Kästner-Schule hoffnungsfroh in die Zukunft blicken!

Herzliche Grüße

Tina Valdfogl-Saier

Schulleiterin